

平成 26 年 9 月 11 日

関係各位

特定非営利活動法人  
ロイヤルセラピスト協会  
理事長 及部富子



「新潟県上越市に本部を置く NPO 法人への報道」に関しての当協会の見解について

表題に関して、当協会に関わる方々から多数お問い合わせを頂いております。以下の通り当協会の見解を申し上げますのでご査収いただければと存じます。

### 記

インターネットの掲示板等で、表題の報道と、NPO 法人子育て支援ひろば キッズスタディオン (<http://kids-studion.or.jp>) との関連が散見されますが、まず、キッズスタディオンと特定非営利活動法人 ロイヤルセラピスト協会（以下、RTA）とは全く関係がありません。

RTA で指導しているベビーマッサージは、皮膚接触（タッチケア）に基づく親子のコミュニケーション技術であり「赤ちゃんへのマッサージ」ではありません。本来、ベビーマッサージは親子の間で行われるものであり、親以外の第三者が、赤ちゃんに施す「マッサージ」ではありません。（ただし、例外的に祖母などが自分の孫に行う場合もあります。）

RTA 指定スクールで開催されているベビーマッサージ教室では、RTA 認定講師が、参加された母親を対象に、ご自身の赤ちゃんへの「タッチケアに基づくコミュニケーションの手法」を指導するものであって、認定講師が、参加された赤ちゃんに直接施術を行うなど肌に直接触れることも考えられません。

報道された VTR を閲覧する限り「新潟県上越市に本部を置く NPO 法人」の代表が行ったと思われる「赤ちゃんへの施術」は、ベビーマッサージとは考え方、手法とも全く異なるものであると判断せざるを得ず、到底ベビーマッサージと名乗れるものでもありません。

ベビーマッサージは、親子の間で行われるものなので、母親が赤ちゃんの体調を考慮しながら行われます。正しい知識と手法で行えば、安全な行為であり、報道された VTR のように、「赤ちゃんの意志」を考慮することなく、半ば強制的に行われるような「危険な行為」ではありません。

RTA では、今後ともベビーマッサージの正しい知識と技術を、その考えを歪めることなく伝搬してゆく所存です。ご縁があつて、現在開講されているカルチャースクールや各種教室におかれましても、今回の報道により杞憂なさらぬよう重ね重ね申し上げます。

なお、本件のお問い合わせは以下のメールアドレスにて承ります。  
ロイヤルセラピスト協会本部 rta@npo-rta.org

以上